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成立仅一年，
这家AI明星创企崭露头角
记者  刘嘉慧  通讯员  邢妙妙

你想象中企业CEO的办公室是什么样

的？宽敞、明亮、落地窗……没有单独的

老板办公室，也没有高管隔间，主创

团队和员工混坐在一起的办公室你

见过吗？这样的老板办公室便出

现在了成立仅一年的AI公司波形

智能。

波形智能成立于2023年3

月，是26岁的姜昱辰在人工智

能领域的第一次创业。企业有着

核心的技术壁垒、强大的拳头产

品和创新的解决方案，短短一年

时间，便在一众AI初创企业中崭露

头角，成为人工智能领域冉冉升起的

一颗新星。

在应用落地方面，波形智能已经形成

了覆盖产业全价值链的AIGC矩阵，包括中文内

容创作大模型Weaver、写作类Agent产品蛙蛙写作、

一站式定制化解决方案平台等。资金支持方面，已获

得由蓝驰创投领投，西湖科创投、藕舫天使等跟投的

千万元级Pre-A轮融资。

迈出一步  实现人生第一次

姜昱辰本科就读于浙江大学竺可桢学院，

毕业后去了瑞士苏黎世联邦理工大学攻读人工

智能博士，主要研究自然语言处理方向。彼时，

ChatGPT的发布展示了人工智能广阔的应用前

景和研究潜力，于是她决定从学术界投身产业

界，做一些真正能让大语言模型应用落地、为人

类社会进步带来更多便利和有价值的东西。

2023年3月，带着这样的愿景和目标，姜

昱辰放弃了在瑞士的高薪工作，毅然回到了母

校浙大所在的西湖区，创立了一家名为“波形

智能”的AI公司。

之所以选择西湖区，源于姜昱辰对这里的

深厚感情。“毕竟是从浙大毕业的，西湖区是我

在杭州最熟悉的地方。”她回忆着说，“我本科

的老师陈华钧教授非常支持我创业的想法，从毕

业至今我也一直跟学校和老师保持联系，波形智

能也和陈老师的团队开展了AI战略合作。”

第一次开公司，第一次组团队，第一次拉

融资……创业并不容易，所有的事情都要姜昱

辰亲力亲为，而且花的每一分钱，都要仔细去

斟酌。“好在西湖区的扶持政策，在办公场地、

业务对接上都提供了很多帮助。西湖区也有很

好的人工智能上下游产业链，形成了生态合作

圈。”姜昱辰说。

勇敢跨步  展露强劲增长力

有了多方助力，姜昱辰的科研团队持续在

AI领域取得重大突破，先后发布了拥有核心壁

垒的技术方案和可控式数智化解决方案。基于

强大的技术能力，波形智能也持续为社会提供

更优质、更正向、更赋能的服务。

在企业端，波形智能帮助企业进行数智化

营销创新。比如电商领域，近年来，

AI技术发挥巨大作用，数

字人主播成为亮点，

智能客服、广

告营销等

全链路业务场景都有AI参与的身影。而作为电

商之都，杭州更是蕴藏着巨量的AI赋能需求和

机会。

其中，杭州本土的电商准独角兽企业——

杭州粉象家科技有限公司就是波形智能的合

作客户之一。通过波形智能“量身定制”的专属

AI智能导购，粉象生活平台实现

了用户购物体验的全新

升级，其核心业

务也随之迎

来全面

的提质增效。

目前，波形智能已经在电商、文旅、影

视、游戏等多行业、多场景、多渠道上为企业

级客户提供可控的数智化解决方案，助力各

行各业加快数智化进程，解决企业AI能力应

用难题。

在个人用户端，波形智能也推出一款

了专门为内容创作者而生的AI工具“蛙

蛙写作”，它在写作垂域上的生成效果

相比于GPT-4等同类产品更胜一筹，

能够更好帮助创作者突破内容生产力

瓶颈，有望将AI进一步转化为技术普惠、人人

可用的生产力。

放下脚步  与团队共同成长

AI创业火热，但技术型创业，产品要研发、

落地要试错，诸多不确定性里，人才，成了AI公司

最优质的资产。落地场景是企业的简历，更能展

示内部人才队伍的能力。创立只有一年，“战绩”

屡屡的波形智能团队，既年轻又资深，团队逾40

人，平均年龄仅在25岁左右。核心成员汇聚了多

位来自全球顶尖学府及公司的精英AI人才。

为了更好地留住人才，姜昱辰塑造了扁

平、快速、创新的企业文化，没有独立的老板办

公室，仅仅只是其中之一。“我们希望波形智能

的每个成员都能紧密团结在一起，而不仅仅是

因为工作关系而相处。”姜昱辰表示，“‘公司

应该是让人快乐的’是我们的文化内核。”

同时，姜昱辰希望任何人在波形智能，都

能比在本来可以去的其他地方，获得更多的成

长。学到得多，成长得快，结识到更多不可思议

的人和最富创意的想法。

为此，波形智能定期围绕技术研讨、个人

能力提升等主题开展团队学习。同时组织开展

波形学院，不仅通过内部培训让团队能够高效

化、体系化、持续化地运作下去，还对外开设了

系列课程直播，满足广大从业者和爱好者的前

沿技术学习需求。

“创业者应牢牢记住，市场的增量永远来

自于‘关键要素的改变之处’。”姜昱辰说，“AI

改变的关键要素是生产力，而作为AI开发服务

商，我们一直相信和坚守的是‘研发AI，是为了

让人类生活更美好’。”


